

**SESIÓN ORDINARIA CIENTO CUARENTA Y NUEVE, DOS MIL ONCE,  
CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS DIECISIETE  
HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA DIECINUEVE DE DICIEMBRE DEL AÑO  
DOS MIL ONCE, EN EL SALÓN DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE  
CAÑAS.**

**REGIDORES PROPIETARIOS**

Roy Zúñiga Rodríguez  
Xinia Luisa Guevara Contreras  
Thais Elena Ocampo Campos  
Adolfo Cascante Rodríguez  
Nelson David Delgado Cabezas

**REGIDORES SUPLENTE**

Yajaira Herrera Alvarado  
Gerardo Alvarado Arce  
Roger Alvarado Ruíz  
Alicia Bolívar Ruíz  
Stephanie Suárez Ulate

**SÍNDICOS PROPIETARIOS**

Carlos Humberto Corella Madrigal  
Eliécer Delgado Salguera  
Freddy Gerardo López Molina  
Juan Roger Gómez Medina  
Jeiner Quesada Torrentes

**SÍNDICOS SUPLENTE**

Leda Patricia Molina López  
Eneida Murillo López  
Ana Isabel Miranda Miranda  
María Dominga Gutiérrez Hernández

**SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES**

**ALCALDE MUNICIPAL**

Lizanías Zúñiga López

**VICEALCALDESA MUNICIPAL**

Karol Ruíz Rodríguez

**SECRETARIA DEL CONCEJO**

Annia Elizondo Salazar

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

I- AUDIENCIAS

II- APROBACION DE ACTAS

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA

IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES

V- ASUNTOS VARIOS

VI- MOCIONES Y ACUERDOS

Preside el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez

Buenas tardes tengan todos ustedes, darles una cordial bienvenida a los compañeros del Concejo Municipal, regidores propietarios así como suplentes, a los síndicos propietarios y suplentes bendiciones para todos, al señor alcalde y a sus vicealcaldes, bienvenidos y un cordial abrazo para todos, la señora secretaria, en especial a los vecinos de San Juan, está el director de la Escuela y miembros de la Junta de Educación que vienen a juramentarse.

Antes de comenzar y tomando en cuenta que esta es la última sesión y que ha sido muy positivo muy provechoso para las metas que este Concejo Municipal se propuso para este año, creo que haciendo un balance hemos logrado hacer la tarea, ha sido un año muy positivo para todos, podemos mirar a los ojos a cualquiera y decirle lo que está pasando y lo que se ha hecho en este municipio, es por eso que quiero darle las gracias a Dios y la síndica Ana Miranda nos va a ayudar con una oración.

**Se acuerda alterar el orden de la agenda para juramentar a los miembros de la Junta de Educación de San Juan de Cañas:**

Enrique Molina Álvarez	5-102-503
Alejandro Brenes Meza	5-110-017
Blasa Dulcelina Chaverri Villareal	5-108-890
Irene Barrantes Briceño	5-143-914
Maribel Castillo Salazar	5-328-406

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

Compañeros regidores en relación a lo de la Comisión de Fiestas hay una persona que no desea continuar en la misma porque se lo ha dificultado su horario de trabajo y la época y ha decidido que no quiere continuar y es el señor Alberto Torres el Administrador del Gollo, en la pasada Asociación que decidimos formar fue uno de los mas puntuales en su momento y ahora había estado anuente a colaborarnos sin embargo se le han complicado muchas cosas y ha manifestado que no desea continuar.

Entonces tomando en cuenta que ya él ha faltado a más de tres reuniones y el mismo reglamento dice que si falta a más de tres reuniones es motivo de sustitución hemos tomado nota de la recomendación que nos hacen los otros cuatro miembros de la Comisión Actual de Fiestas que encabeza y preside don Isaías Álvarez, don José Alberto ha manifestado su anuencia a colaborar con la Comisión de Fiestas tomando en cuenta de que don Alberto no puede continuar, entonces la recomendación de los cuatro miembros ha sido que don Alberto se integre al trabajo de la comisión que ya ha venido reuniéndose desde hace más de un mes y que tiene cosas muy adelantadas, como un cronograma de actividades, ya creo que tienen hasta contratos con carruseles, toros y increíblemente eso va muy adelantado y pinta muy bonito y yo se que personas como don Alberto van a venir a inyectarle su toque personal porque él conoce mucho de eso, entonces aceptamos la sustitución de don Alberto Torres y nombrar en su lugar al señor José Alberto Gutiérrez Ruíz.

**Se acuerda alterar el orden de la agenda para nombrar y juramentar a un nuevo miembro de la Comisión de Festejos Populares de Cañas.**

José Alberto Gutiérrez Ruíz

5-105-001

I- AUDIENCIAS

- No hay

Aprobación de acta: 147-2011 Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad.

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA

1. Oficio enviado por Nidia Briceño Jiménez de la Dirección Regional de Educación de Cañas  
Asunto: Solicitud de juramentación de miembros de Junta de Educación Escuela San Juan.
2. Oficio DR-OFCH-250-11 enviado por Mélida Carballo Meza del INAMU.  
Asunto: Solicitud de nota de justificación de la no asistencia a actividad y solicitud de apertura de la Oficina de la Mujer en Cañas.
3. Oficio enviado por el Ing. Antonio Leigh de FUNDARBOL.  
Asunto: Riego de árboles que se sembraron en el cantón de Cañas.
4. Oficio PE-603-11 enviado por el Lic. Juan Marín Quirós. Ministro de Descentralización y Desarrollo Local y Presidente Ejecutivo del IFAM.  
Asunto: Alianza para el Aprovechamiento de Residuos Valorizables en Costa Rica.

IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Buenas tardes a todos y todas, como decía el presidente aprovechar para decirles que de parte de la Alcaldía deseamos que Dios los bendiga a todos y que nos de fuerza para este año que viene poder hacerle frente a las cosas que a veces se ponen difíciles y a las cosas que no se ponen difíciles porque a veces las cosas que no se ponen difíciles son más fácil para poder uno caer, entonces pedirle a Dios que nos guie y que nos ilumine para poder seguir tratándonos como hasta ahora, con respeto.

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

Voy a dar un pequeño informe, quiero decirles que a pesar de que hay que estar todos los días coordinando y tratando con el personal ha sido una semana de trabajo en otras actividades como es coordinar con las actividades que hemos tenido, no sé si algunos de los regidores fueron el sábado al estadio que creemos que fue una actividad que aunque fue por primera vez que se hace, fue muy bonita, llegaron niños a todos se les dio un regalito, hubo empresas fuera de Cañas que nos donaron dinero y también de Cañas, ya en su momento les haremos llegar la lista y también los muchachos y las muchachas de la Municipalidad nos ayudaron muy amablemente a atender a todos los niños y todavía hoy a estado Karol haciendo de Santa, dándole los regalos a algunos maestros y maestras los regalos de algunas escuelas que no vinieron yo le decía a Karol que fuera mañana y sino mañana ahí nos encargamos de ir a los diferentes distritos para repartir algunas cosas que muy amablemente la gente nos donó.

También estuve un rato en la actividad de la Comisión de Accesibilidad y todas estas cosas han hecho de que uno más que todo pasara coordinando a ver si no faltaban las cosas, también estuvimos ayudando a la gente de visión mundial con un carro para una ropa que tenían que traer para la gente de Bebedero.

El lunes estuvimos atendiendo al público y lógicamente en la sesión.

El martes en reunión los alcaldes de Guanacaste, por alguna razón no llegaron algunos alcaldes y ahora acordamos el 20 de enero acá, estamos con la idea de ver si podemos hacer un préstamo para ver si podemos entrarle a las calles de estos cantones, esa fue la tónica de esta reunión.

El miércoles fue lo de la bendición del portal y se tergiversaron algunas cosas y quiero que quede en actas porque eso es mi pensamiento y no puede ser que uno hoy diga una cosa y mañana diga otra, yo lo dije ese día aquí que mal hacemos los que hablamos mal del gobierno, deberíamos de ayudar para fortalecerlo porque si nos dividimos el que sale perjudicado es el país por ahí nos cancelaron la reunión que teníamos el martes porque

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

dijeron que íbamos a hablar sobre los impuestos y no es cierto íbamos totalmente con otro tema que es para el bien de este Guanacaste.

Estuvimos también atendiendo al público y en reunión con Llano Verde, quiero decirles que he estado alegre porque la Fundación Llano Verde me incluyo con voz y voto dentro de la Junta Directiva de ellos así es que creo que vamos a hacer algunas cosas para bien de este lugar, hay algunos ofrecimientos para trabajar que ya en su momento se los diré, yo prefiero que ya los traigamos cuando estén como acuerdo pero si es en la red de cuidado, si es en el manejo de los desechos sólidos y en la selección de los desechos lo que es el centro de acopio, ya ustedes saben que aquí hay una muchacha que está en la oficina completamente con una orientación diferente a los que ellos habían dado en un principio, quiero decirles que aquí está el contrato, solo no lo firmamos porque a mí me gustaría dejárselos para que ustedes le puedan echar una ojeadita. Así es que yo quiero pasárselo a Annia para que se los pueda pasar a ustedes porque si necesito que ustedes después me autoricen para firmar ese contrato.

El jueves estuvimos en coordinación para las actividades del viernes y del sábado.

El viernes 16 atendiendo al público y en actividad con el personal en la Red de Frío y también estuvimos el viernes una carnita con los muchachos del campo y los muchachos y las muchachas de aquí de la oficina y también quiero decirles que había sobrado unos platos del Festival y los agarramos y los utilizamos ahí.

El sábado esta por demás decir lo que hicimos porque estuvimos en esas actividades.

## **INFORME SEMANAL DE MAQUINARÍA**

**Del Lunes 12 al 17 de diciembre, 2011**

- **VAGONETA 4925:**

**Lunes 12 de diciembre:** Acarreo de material toba y grava para relleno de cancha en barrio Las Brisas

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

**Martes 13 de diciembre:** Acarreo de material para construcción de cabezales en Nueva Guatemala. Después se acarreo material grava para lastreo de caminos en barrio Lajas

**Miércoles 14 de diciembre:** Botando escombros del cementerio. Se colocó grava en lastreo de caminos en barrio Lajas

**Del Jueves 15 al Sábado 17 de diciembre:** Acarreo de material grava del río Lajas y se colocó en lastreo de caminos en barrio Lajas

- **CARGADOR 916:**

**Lunes 12 de diciembre:** Regando tanquetas de agua en el parque de barrio Las Brisas, cambio de aceite

**Martes 13 de diciembre:** Cargando material grava para el barrio Las Brisas

**Miércoles 14 de diciembre:** Cribando material en el patio y cargando tierra en el cementerio nuevo

**Jueves 15 de diciembre:** Cribando material grava en el patio

**Viernes 16 y Sábado 17 de diciembre:** Extendiendo material en el Coco Lajas

- **NIVELADORA 4441:**

**Del Martes 13 al Sábado 17 de diciembre:** Trabajando en el Coco

- **COMPACTADORA:**

**Lunes 12 y Martes 13 de diciembre:** Compactando en barrio Las Brisas

**Del Miércoles 14 al Sábado 17 de diciembre:** Compactando en camino al Coco

Eso es todo lo que se ha estado haciendo, ahora se va a estoquear material en una finca en San Miguel, una finca que ya había sido escogida cuando yo llegue a esta Municipalidad para que vean que ya estaba escogida, eso realmente ha sido lo que estábamos haciendo, quiero decirles que también el martes o el miércoles fui al campo de aterrizaje fuimos con el ingeniero y con Adolfo para ver si limpiamos bien ese zanja a estos señores, el sábado también mandamos el Back Hoe a Barrio Unión porque estos señores que estaban estabilizando el suelo rompieron un tubo y entonces hubo que mandarles el Back Hoe el sábado para que pudieran abrir.

Estas son algunas de las cositas que se hacen, ahí también queremos ver si hacemos un cordón y caño a una señora, ella nos va a ayudar a hacerlo, esto es en Barrio Unión, y vamos a ir poquito a poco haciendo unas cosas, nos hemos reunido con Pablo el de Acueductos y Alcantarillados tratando de ver si apenas comienza el año, vamos a entrarle de lleno porque tienen que darnos una solución porque esta laguna de oxidación, está totalmente colapsada y es tremendo el olor que se inhala a grandes distancias, entonces tendrá que hacer algo Acueductos y Alcantarillados con esta gente, también hable con don Enrique del ICE y los vecinos de Sandillal y estamos planteándole para enero, la posibilidad de que podamos asfaltar esos dos kilómetros ahí, ellos tienen una parte y nosotros creemos que podemos aportar otra partecita y podamos entrarle a ese camino, también hay algunos empresarios de ahí que están dispuestos a colaborar con esta idea, así es que eso sería, muchas gracias.

También quiero dejarles un acuerdito para que si ustedes lo tienen a bien puedan autorizar el pago a esta empresa que está realizando lo de la estabilización en Barrio Unión y San Martín, se los dejo para que el señor presidente se los lea.

V- ASUNTOS VARIOS

**Síndico Freddy López Molina**

Buenas noches compañeros, con respecto a la situación o la pregunta que me formulo la semana anterior el regidor Delgado con respecto a la situación de la Delegación de Bebedero y yo me comprometí a buscar alguna información en ese sentido y por eso no quiero dejar pasar por alto la oportunidad no solamente de informar sino hacer alguna solicitud de cooperación de parte de la Administración en este caso el doctor Lizanías, como ya de todos es sabido a partir de enero habrá una valoración de posible cierre de la delegación, esta será que ser avalada por el ministro o ministra de Seguridad Pública, el Ministerio de Salud envía la orden de cierre y el Ministerio de Seguridad tomara la decisión de acuerdo al grado de importancia que tenga en ese momento la delegación, tomara la decisión si la cierra o no o en qué condiciones lo hará, previendo esto me he reunido con el presidente de la Asociación de Desarrollo el señor Danny Navarro y es

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

casi inminente que el cierre se va a realizar, posiblemente a mediados o a finales del mes de enero, estamos tratando de buscar alguna solución al problema y existe dos opciones, una es alquilar algún local y la otra sería buscar un lugar más fijo donde podamos albergar esta delegación, conversando con don Henry Quesada le presente la idea de habilitar el salón comunal y me dijo que en buena hora lo podíamos habilitar y ahí es donde yo necesitaba solicitarle al señor alcalde porque en el entendido de los casos, ese salón comunal y esa cancha de básquet son parte de las áreas comunales que Coopetaboga tiene que devolver a la Municipalidad de Cañas y que a la fecha no se ha hecho, en este momento no podemos tomar posesión de estas instalaciones porque no hay un documento legal que faculte a la Municipalidad para decir señores de Bebedero ustedes pueden agarrar eso y habilitarlo, en vista de que no hay un documento la urgencia es don Lizanías que usted se pueda reunir con el Concejo de Administración de Coopetaboga para ver si ellos nos pueden dar el permiso, porque como no hay ningún traspaso, tendrían que darnos un permiso de autorización para remodelar las instalaciones pero no podemos hacerlo sin hablar con ellos, ahí es donde yo necesito que le entremos al asunto para ver si podemos habilitar esas instalaciones, aún sin tener el permiso o el traspaso legal que para tal caso amerita, eso momentáneamente porque necesitamos darle una solución a la delegación pero buscaremos los recursos necesitamos el aporte municipal de mano de obra, rastreamos de alguna forma los recursos necesarios pero hay que darle una solución a la mayor brevedad posible.

En este sentido don Lizanías yo le propuse a don Henry que pudiéramos hacer alguna reunión para ponernos de acuerdo, yo estuve revisando la agenda para ver si podemos reunirnos el miércoles o habría que buscar una fecha a inicios de enero, en este caso que pensamos es de suma importancia, esperamos que usted lo considere y espero a ver qué respuesta nos da en este sentido.

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Nos podemos reunir el viernes a las nueve de la mañana, aquí en la Municipalidad y nos vamos para allá.

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

**Síndica Eneida Murillo López**

Buenas noches compañeros y compañeras, era para don Lizanías para que me aclare algunas dudas que tengo, bueno en el informe usted hablo de unos cabezales que están haciendo en Nueva Guatemala, yo quisiera saber cuándo se dio la licitación para esos cabezales a mí lo que me preocupa es que la licitación se le dé a personas que no son constructoras, si el trabajo queda mal hecho todo el trabajo que se está haciendo ahí se perdería, es importante inspeccionar bien eso.

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Eso estaba ya asignado desde hace tiempo.

**Síndica Eneida Murillo López**

Pero no en licitación y yo también tengo entendido que para ser proveedor tiene que estar inscrito en la Municipalidad

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

No creo que ellos cometan ese error, pero de todas maneras yo le prometo traerle la respuesta

**Síndica Eneida Murillo López**

Sí y también quisiera saber cuánto es el monto que se está invirtiendo en todos esos cabezales porque nosotros ni como síndicos ni como concejo nos hemos dado cuenta de esto, es más llegaron a hacerlo y nosotros no sabíamos que iban a hacer eso, ni siquiera la Asociación de Desarrollo estaba enterada. Estamos de acuerdo e incluso la misma Asociación podría colaborar pero que por lo menos se informe, para cuando usted me podría dar información don Lizanías.

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Mañana le solicito la información a la Junta Vial.

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

**Síndico Carlos Corella Madrigal**

Buenas noches compañeros, tengo tres puntitos para el señor alcalde y también para el Concejo para que me ayuden en esto, estuve en una reunión con la Junta de Vecinos del Imas, en donde vimos varios puntos pero me quedo una duda en esto ellos quieren formar una banda comunal en el Barrio el Imas del cual se dieron cuenta porque hay miembros que son de la banda comunal y hay ciertos instrumentos a los que no le están dando uso en la Casa de la Cultura, quede con la duda de cómo hacemos la solicitud para ver si esos instrumentos los pueden utilizar ellos, si es por medio de un acuerdo del Concejo o de parte de la Administración, ahí es donde tengo la duda, porque ellos están con ganas de hacer una banda comunal y no le debemos de quitar el apoyo a ellos, ya que en la escuela no quieren hacer la banda para los desfiles y de la banda comunal hay cuatro o cinco muchachos ahí en el Imas, entonces lo que me queda es la duda acerca de la solicitud de estos instrumentos.

Lo otro es que ya hicimos el traspaso a la alcaldía de la malla que está en el redondel que era la que se utilizaba en el gimnasio municipal de Cañas, la cual cedimos a la Junta de Vecinos de Barrio Pedregal para ver si terminan con el problemita que tienen con el vecino de al lado, de eso ya le había hecho una carta al señor alcalde a ver si nos ayudaba para ayudarles a ellos.

Después agradecerle a la Alcaldía por la ayuda que nos brindo en la parte del estadio ahora que se hizo el Festival de la Luz, quedó en muy bonitas condiciones y debemos de seguir así, la actividad del sábado estuvo muy bonita también habían como cuatrocientos niños ahí, estuvo muy linda la Municipalidad se puso una flor en el ojal, también al compañero Nelson decirle que estuvo muy bonita y muy ordenada la actividad en el salón de eventos, gracias por invitarme, hubo mucho orden, llegaron cerca de trescientas personas y agradecerles de parte de la Red Intersectorial de la Promoción de la Salud a la Administración por la gran ayuda en la Feria de la Salud que se realizó en el Kinder Monseñor Luis Leipold y la cual fue para nosotros una feria de un 100% de lo que se esperaba, gracias a Dios todo salió muy bien por eso queremos agradecerle a la Administración de la Municipalidad de Cañas por la ayuda que nos brindaron en esta

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

feria y desearles a todos Feliz Navidad y un Prospero Año Nuevo y seguir trabajando el próximo año, muchísimas gracias señor presidente.

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Lo del Imas quiero decirles que yo me reuní la semana pasada en la casa de don Justo y ahí estaba Luis Blanco y dos señoras y quedamos de seguir esto en enero, porque ahorita esta esto paralizado, igualmente con la banda que quieren formar en La Libertad ahí vamos a ver si podemos coordinar hasta con Luis Fernando a ver si podemos lograr una audiencia con el ministro y también hay otra institución que presta los instrumentos para que los niños puedan aprender a tocar música, vamos a ver si lo podemos hacer en enero, ya Upala lo tiene, entonces si Dios quiere ahí me le voy a poner atrás a eso, creo que es administrativo pero si fuera del Concejo tampoco hay ningún problema lo importante es que lo logremos hacerlo.

Lo del material yo logre hablar con la esposa de Milanés porque el soldador de nosotros está de vacaciones entonces me dijo que mejor le diéramos tiempo a que el entrara entonces yo se los llevo, está bien cuidado porque estamos con lo del redondel, yo los insto para que vean que al redondel se le está dando otra cara por dentro, tenemos el ofrecimiento de toda la pintura y es obra de Roger pero si él me ha empujado el barco casi solo y yo nada mas tengo que decir que sí.

Lo del estadio creo que es una apertura con este Comité de Deportes yo les voy a decir que yo en un principio le dije a Karol, yo no creo que nos presten el estadio porque a veces se chinea la cancha pero miren es de lo más lindo esa apertura de ustedes y yo se que solo juntos podemos hacer las cosas y cuidando y chineando las cositas que tenemos que eso es importante y va a ver qué vamos a cementar lo otro que falta que cementar, eso tiene que ser orgullo de nosotros ese estadio y no puede ser que este todo hueco donde llegan los muchachos a cambiarse y todo eso, ojala que en el caso mío Dios me permita cumplir con eso que usted dice porque a veces cuesta.

Decirles también que yo hoy le conteste al ingeniero Antonio Leigh porque me parece desatinada la carta que él les envía a ustedes, porque en primer lugar en el Polideportivo

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

estamos regando, en segundo lugar en el otro lugar ya con Freddy lo tengo coordinado, hoy llame a Freddy y a Katherine y le dije a Freddy que se ponga detrás de eso y que yo en ningún momento me he quitado de ayudarles ni a él ni a nadie, yo nada más le dije el día que me dio la carta fue dígame a donde es que tengo que ir a echar agua, y me dijo usted sabrá donde hemos sembrado, pero yo no tengo ningún mapa de estos creo que Katherine lo tiene y se lo vamos a pedir.

**Regidor Roger Alvarado Ruíz**

Buenas noches compañeros, primero que todo agradecer a Carlos porque los vecinos del barrio me dijeron que le agradeciera al Comité de Deportes que nos prestaron el estadio el domingo que los niños fueron a hacer deporte, decirle a Carlos que muchas gracias por eso y decirle a Don Lizanías que aquí estamos al pie del cañón, que en el momento que ocupe con mucho gusto.

Con respecto a lo de la oración debería de ser como lo venía diciendo yo desde hace tiempo, que todo el tiempo lo hagamos y no solamente una persona que sea, un día uno y luego otro, que Dios, muchas gracias.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Buenas noches a todos, en realidad quiero ser muy breve pero no quiero dejar ir a don Lizanías, porque como miembro integrante de la Comisión de Accesibilidad, quiero agradecerle la colaboración que nos brindo a la comisión en el evento que se celebro el sábado a partir de las 12:00 m.d., hubo una participación realmente numerosa de gente con discapacidad de todos los lugares del cantón, creo que el compañero Nelson como presidente de la comisión debe sentirse muy orgulloso, porque fue un evento muy bien organizado, muy bien acogido por la gente tanto que quería decirles que al menos una señora que vino de Nueva Guatemala, me dijo cuando se iba a ir que era primera vez que tenía una festividad como esta y ella está sencillamente emocionada, fascinada, no recuerdo el nombre pero vinieron dos familias y que si sintieron muy alagadas de que las hubieran tomado en cuenta, creo que fue muy emotiva la participación de don Lizanías y quiero por eso darle el agradecimiento porque yo se que él ha tenido que multiplicarse en muchos eventos pero estuvo presente con nosotros e invitar a los compañeros de la

Comisión de Accesibilidad a que se unan a nosotros y que sigamos acompañando a esta gente que en realidad necesita nuestro apoyo, también felicitarlos por el evento que hubo en el estadio fue algo sumamente grandioso hasta que daban ganas de reír y llorar de ver a aquellos niños deslizándose en los inflables, fue un evento maravilloso que creo que no debemos de dejar pasar, tenemos que hacerlo los próximos años, ojala con el compromiso de todos para que podamos apoyar a la alcaldía en este tipo de eventos, que a veces se presentan difíciles pero yo sé que la gente colabora y que la gente ayuda.

Otro de los puntos que quería tocar y que le compete directamente al alcalde, es que yo quisiera que se le diera una respuesta Mérida Carballo de la Unidad Regional de Liberia del INAMU, porque en realidad nosotros quedamos bastante mal, se hizo una reunión con gente de toda la provincia y nosotros confirmamos la asistencia y no fuimos, así es que ella está pidiendo una explicación, y quisiera saber cómo va lo de la apertura del OFIM, quiero decirles que ese día yo me apunte para ir a esa reunión y realidad doña Mérida tiene razón, porque cuando hay una reunión de este tipo se preparan tanto en alimentación como en logística y en todo lo que se tiene que dar, yo creo que sí lo cortés no quita lo valiente que es bueno que le mandemos una cartita disculpándonos, en realidad yo les digo a mí se me olvido, yo estuve en mi casa, no estuve haciendo nada pero la verdad es que no sé por qué razón se me pasó y yo quisiera o que pidamos una cita con ella para ir a conversar o que le demos una explicación, porque se habían mandado los nombres de las personas que íbamos a ir y no asistimos así es que no creo comprometer a don Lizanías, pero si poder mandar una disculpa para ellos, eso es todo y muchísimas gracias y también felicito efusivamente al compañero Nelson por todo el apoyo que le dio a la comisión y que en realidad fue un evento muy significativo para todas estas personas.

#### **Regidor Nelson Delgado Cabezas**

Buenas noches compañeros, quiero ser breve y es solamente para decirles que el evento del sábado fue un evento bastante bonito, decirles que llegaron 300 personas, llegaron 138 personas con discapacidad, le tomamos el nombre, la dirección, teléfono y también fue una actividad bastante bonita porque estuvo la Fuerza Pública, ellos estuvieron

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

interactuando con las personas, para que ellos vieran que la Fuerza Pública no es solo represiva sino que también es sensible, ellos se pusieron a repartir comida, estuvieron desde el principio hasta el final, fue algo muy bonito el apoyo de ellos y que la verdad es que para mí fue una gran experiencia, invitarlos para el próximo año a que participemos ojala toda la Municipalidad, si ustedes ven esa cantidad de personas con discapacidad, 138 personas que están casi en el anonimato, escondidas, invisibles, que casi nunca los vemos, ustedes van a ver que necesitan el apoyo, por lo menos el apoyo moral, de un cariño, de un afecto, que de verdad que no cae nada mal y los invito a participar este próximo año.

También quiero darle las gracias al señor alcalde por todo el apoyo que nos brindó, fue muy importante ese apoyo de parte de la Administración, muchas gracias y la verdad que fue un evento bastante bonito.

También quiero decirles a cada uno de ustedes que tengan una muy Feliz Navidad que Dios reine en sus hogares y que recuerden que a veces un regalo no es suficiente para un niño, no es como darle un buen abrazo que es a veces lo que necesita, una caricia, un beso, que es lo que realmente llena, más que lo material, la verdad que Dios les bendiga a cada uno de ustedes y desearles un Prospero Año Nuevo a cada uno de ustedes y me siento orgulloso de este Concejo, me siento muy contento de pertenecer, siempre lo digo acá y que Dios los bendiga y Feliz Navidad para cada uno de ustedes.

### **Síndico Eliecer Delgado Salguera**

Buenas noches compañeros del Concejo, no quiero dejar ir la oportunidad para hacer una aclaración y una reflexión a la vez, no podía dejar ir el año porque a veces me siento incomodo, he aceptado dentro de mi mismo que tal vez hace quince días o veintidós días que yo cometí un error ante el Concejo, lo reconozco, al señor alcalde también se lo digo y en el momento lo ofendí con las palabras que yo dije pero sí he reconocido que no nos sirve de nada lo que dije y que como síndico tenemos que ir de la mano con quien este en el poder, pero eso es lo que quería hacer del conocimiento de ustedes la aclaración y que ustedes me disculpen pero yo siento que este es un defecto que tengo natural que

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

quiero que las cosas se me hagan a la carrera o a la ligera y esto cuando uno está metido en las instituciones o al servicio del público, las cosas se manejan a un paso más lento que en el sector privado, yo he reconocido eso que tal vez es un defecto mío que tengo pero si estamos a tiempo de reconocer y eso es lo que quería, pedir disculpas por mis palabras y a señor alcalde decirle que sigamos trabajando de la mano, que el bien de uno es el bien de Cañas, entonces eso es lo que quería informarle al Concejo, que he reconocido el error, muchísimas gracias.

#### **Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Bueno yo quiero también decir que ustedes son demasiados generosos cuando dicen que la alcaldía y la administración, pero ese es el deber y la obligación mía y yo mientras pueda con todo el cariño del mundo voy a colaborar porque ese es el compromiso de este Concejo y de esta Alcaldía de hacer hasta lo imposible para que las cosas salgan bien y van a ver que si las hacemos con cariño, sin envidias, las cosas salen, yo estoy muy agradecido cuando me invitan a las actividades y hago lo que sea, decirle a Eliecer que a mí no me ofendió me resintió, pero yo no estoy bravo ni nada, yo me resentí porque yo digo yo creo que nosotros estamos haciendo las cosas bien y usted viene a decir esas cosas, entonces uno se resiente, pero inclusive para que vea que yo no eso y bravo ahí está la orden firmada de los cinco cabezales para ponerlos allá y además puede ser que me enoje pero tengo la obligación de hacer lo que ustedes me van pidiendo si es que yo puedo hacerlo, represalias ni Dios quiera en contra de ninguno de ustedes, nunca lo he hecho mucho menos ahora que tengo la obligación moral y es un encargo del pueblo, pero con todo el cariño del mundo yo hago las cosas.

#### **Regidor Nelson Delgado Cabezas**

Era solamente para decirle a don Eliecer que de verdad yo también me sentí un poco resentido porque sé que estamos haciendo bastantes esfuerzos en esta Municipalidad para apoyar los distritos y siempre yo los veo como un equipo, somos todos un equipo y la verdad es que estamos tratando de sacar este trabajo juntos y de la mano lo podemos hacer. También quiero decirles que hubo muy trabajo muy bonito que se dio en Cañas coordinado por la Comisión de Accesibilidad que fue lo de la pintura de las rampas, se

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

pintaron casi 130 rampas e incluso pintamos lo que fue el frente de la Municipalidad, marcamos las áreas en amarillo, pintamos los muertos, todo eso también se hizo gracias al apoyo de 18 muchachos junto con Abel Villalobos pastor de la iglesia que esta por el Polideportivo, ellos vinieron acá voluntariamente con todo el gusto, pero si fue una experiencia muy bonita, lo hicieron con muchas ganas, con mucho amor. Esto fue un trabajo de la Comisión y les puedo decir que con este trabajo nos estamos ahorrando casi 600 mil colones, este fue un trabajo muy bonito y que lo terminamos antes de terminar el año.

**Regidor Roy Zúñiga Rodríguez**

Eliecer muy bien claro que si en buena hora es de hombres reconocer esas cosas y seguir adelante porque esto es un equipo de trabajo y siempre yo he dicho que deben reinar las buenas relaciones, claro que somos humanos y que de vez en cuando nos alteramos y nos desesperamos por cosas pero volvemos a enrumbarnos.

**Regidora Thais Ocampo Campos**

Buenas noches compañeros, bueno tengo varios puntos a tratar, primero quiero disculparme con la Comisión de Accesibilidad no puede estar el sábado, igualmente con Karol que también me había invitado, tuve que salir a San José el sábado a un compromiso familiar y no pude pero los felicito porque si me contaron que estuvo muy bonito, eso por un lado, luego para informarles que el viernes asistí a la graduación del Liceo Miguel Araya me correspondió estuvo muy bonita la graduación fue en la iglesia católica acá en el centro y la directora agradecida porque no pudo estar nadie de la Junta Administrativa ella estaba solita junto con asistente de ella y la señora de la supervisión llegó pero después porque estaba en la Escuela de las Cañas, pero creo que el Concejo se representó todos estuvimos en una y otra de las actividades y es importante que se vea que el Concejo acompaña y asiste a las actividades de las instituciones que invitan, así es que les informo esa parte. Así es que yo creo que este Concejo debería de mandar una nota felicitándolos por haber cumplido un año más y haber tenido una buena promoción en la graduación.

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

Luego desearles a todos los compañeros una Feliz Navidad, yo este año no me he sentido tan bien traigo algo adentro, no he sido la Thais que siempre está, a como Eliecer dijo a mí me resintieron algunos compañeros y todavía eso lo tengo, fueron demasiado duras las palabras para compañeros de un Concejo, pero aún así ahí sigo, nunca pido nada porque nunca me lo dan, si yo pido algo para ayudar a alguna comunidad nunca he obtenido respuesta, soy sincera al hablar, con otros compañeros los aprecio, les agradezco montones el apoyo que me han dado y decirles que pasen una Feliz Navidad y que el señor siga bendiciéndoles más que todo en la salud, porque si no hay salud lo demás no es nada, así es que voy a compartir un ratito con ustedes pero no estoy tranquila tengo algo acá que me han marcado duramente algunos compañeros, las palabras de don Nelson, las palabras de Gerardo Alvarado, únicamente agradecerle a Juan Roger esa vez que me apoyo y lo llevo muy adentro pero esas palabras para un compañero tan duras no deben ser y yo quiero Carlos que sepa que no todo es felicidad en este Concejo que tenemos mucho por delante que hacer, no solo fiesta, tenemos que sentarnos a hacer mucho, el pueblo necesita, tenemos que sentarnos a hacer un recuento de necesidades del cantón, tenemos muchas necesidades y que el año próximo que Dios nos dé esa sabiduría para poder encausar acá, no todo es felicidad en el cantón, hay mucha crítica muchas veces, entonces que hacer un himpas, un plan de trabajo de nosotros como Concejo que no lo tenemos y yo creo que tenemos que hacer ese alto para mejorar, estamos bien pero tenemos que mejorar muchas cosas, así es que de mi parte los llevo a todos en el corazón ya sin resentimientos y decirles que muchas veces hago aparte del Concejo cosas porque en la Municipalidad no he sido escuchada y tengo las cosas que yo he pedido y que no me han dado respuesta, no he querido tomar decisiones porque no es mi estilo aprovecharme de una posición para estar peleando, yo vengo aquí a trabajar pero que el año entrante ese abrazo y esa unión que hoy se escucha en verdad sea sincera, sea de verdad. A todos, un abrazo, bendiciones y que el Todopoderoso nos dé la salud que para mí es lo más importante.

**Señor Abdel Caravaca Villegas**

Buenas noches a todos, muy brevemente yo quiero felicitar a toda la organización del Festival de la Luz, la actividad de la Comisión de Accesibilidad que la Administración

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

ha cooperado bastante, de mi parte yo he cooperado, he dado mi granito de arena, también di unos regalos que Karol me pidió, no he participado muy profundamente en las actividades pero es que he estado tan comprometido en la Banda de los Bomberos que hemos tenido salidas casi todos los fines de semana, ayer fue la última salida a Esparza y fue un desfile casi de 3 Km, fue cansado y me vine muy contento de ese desfile porque compartimos con la Banda Bomberil de San José y se quedaron admirados con la banda nuestra más que todo que tocamos mucha parrandera y mucha música folklórica y ellos quieren que nosotros compartamos música y muy contento porque esta banda se quedó admirada de la banda nuestra, fuimos a San Vito de Coto Brus a una presentación de bandas y nosotros nos trajimos el primer lugar, entonces quiero disculparme con Karol y con Nelson porque ellos me invitaron a las actividades y no pude asistir, pero sí me comprometí con esta gente de la banda y hemos dejado al cantón de Cañas muy en alto musicalmente y también deseamos a todos Feliz Navidad y Próspero Año Nuevo y ojala que Dios bendiga sus hogares y que este año sea de trabajo fuerte como dijo Thais, Cañas necesita muchas cosas, hay que mejorar muchas cosas administrativamente, yo estoy en la mejor disposición de servirle tanto al Concejo como a la parte administrativa.

**Regidor Gerardo Alvarado Arce**

Buenas noches compañeros, yo quiero decirle a doña Thais que si en ese momento la ofendí que me disculpe, yo hice única y exclusivamente una pregunta ese día, que porque siendo una ministra, una visita tan importante que porque no se había invitado a todo el Concejo, si la ofendí mis disculpas y espero que me las acepte porque no es mi estilo tampoco y quiero decirle a doña Thais que no se sienta menospreciada porque aquel día en la reunión de seguimiento de acuerdos en la sesión extraordinaria, muchas de sus mociones que usted presento y a las cuales no se les ha dado respuesta, la regidora Yajaira y yo la volvimos a retomar y a la vez quiero deseales a los compañeros una Feliz Navidad y un Próspero Año Nuevo.

Yo también quiero excusarme porque a veces desearía tener el tiempo suficiente para asistir y estar en actividades que están agendadas, sin embargo diciembre es un año que por mis labores tengo que viajar a San José casi todo el mes a gestión de crédito, informe de labores y también para que nos entreguen las metas del año que viene, entonces ha sido un mes muy difícil y en los últimos días graduaciones por todas partes, les agradezco a los que asistieron a estas, el sábado estuve en las graduaciones de mis hijos de kínder y de escuela y por más que quise estar en el estadio y en la de Accesibilidad, lastimosamente no pude estar, el año pasado estuve y quede muy sensibilizado de corazón de ver tanta gente que uno no sabe que existe en esta cantón con problemas y muchas veces son vecinos y uno no sabe, el año pasado salí muy sensibilizado y este año quería estar pero yo los felicito realmente a todos los que han organizado este tipo de actividades y los motivo y los insto para que el otro año, tengan más éxito en lo que se propongan en cada una de las comisiones y comités a los que pertenecen, que Dios los ilumine para que puedan tomar las mejores decisiones y llevar a buen puerto cada una de las metas que se han propuesto.

#### VI- MOCIONES Y ACUERDOS

1. Se da por recibido el oficio enviado por Nidia Briceño Jiménez de la Dirección Regional de Educación de Cañas, en el que solicita la juramentación de miembros de Junta de Educación Escuela San Juan.
2. En relación con el oficio DR-OFCH-250-11 enviado por Mélida Carballo Meza del INAMU, en el que solicita nota de justificación de la no asistencia a actividad y solicitud de apertura de la Oficina de la Mujer en Cañas, este Concejo Municipal:

Enviar oficio ofreciendo disculpas por la no asistencia a la actividad de presentación del taller Buenas Prácticas de las OFIM por motivo de una actividad que no estaba en agenda y que surgió de último momento la cual requería de la presencia de los compañeros que confirmaron la asistencia al

mismo a la vez le comunicamos que la Comisión de la Condición de la Mujer de esta Municipalidad está coordinando con la Administración la apertura a muy corto plazo de la Oficina de la Mujer de la Municipalidad de Cañas, Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.

3. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio enviado por el Ing. Antonio Leigh de FUNDARBOL, en el que manifiesta su preocupación por la falta de riego de árboles que se sembraron en el cantón de Cañas. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.
4. Se da por recibido el oficio PE-603-11 enviado por el Lic. Juan Marín Quirós. Ministro de Descentralización y Desarrollo Local y Presidente Ejecutivo del IFAM, en el que hace mención al proyecto “Alianza para el Aprovechamiento de Residuos Valorizables en Costa Rica”.
5. Se acuerda enviar un agradecimiento y un saludo a todas las instituciones que nos han colaborado durante este año 2011 en las actividades realizadas por la Alcaldía Municipal y el Concejo Municipal y a la vez desearles una Feliz Navidad y Prospero Año 2012 lleno de muchas bendiciones y que la luz de Jesucristo brille siempre en cada uno de sus corazones en el año venidero. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.
6. Se da por recibido y se acuerda trasladar a la Administración el oficio enviado por don Antonio Leigh Riofrío en el que comunica a este Concejo Municipal que la entrega de Galardones Bandera Azul Ecológica se estará realizando en el cantón de Cañas el 27 de abril del 2012. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.
7. Se acuerda autorizar el pago a Estabilizadora RE S. A., correspondiente al 40% restante de la Licitación N° 2011LA-000003-1 “Estabilización Electroquímica Tipo II de 5536 metros cuadrados de subrasante de calles de Barrios San Martín y Unión de Cañas”, según oficio UTV-080-11 del 19 de diciembre del 2011 del

Acta 149-2011 Período 2010-2016

Sesión Ordinaria

**Lunes 19 Diciembre de 2011**

departamento de U.T.G.V., según factura # 131y orden de compra # 15070. Por un monto total de ¢9,996,210.00. Aprobado y definitivamente aprobado con Dispensa de Trámite de Comisión.

8. Tomando en cuenta los argumentos presentados por el señor José Mercedes Reyes Zúñiga en relación con el acuerdo de suspensión que le presentara el Comité de Deportes y Recreación de Cañas y habiendo presentados los documentos solicitados por el mismo, este Concejo solicita al Comité Cantonal de Deportes y Recreación estudie la viabilidad de derogar la suspensión establecida al señor Reyes Zúñiga. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.

Se da por concluida la sesión a las diecinueve horas con veintiocho minutos.

Roy Zúñiga Rodríguez  
Presidente Municipal

Annia Elizondo Salazar  
Secretaria del Concejo Municipal